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En la jugada ESCUCHAR

EL REGRESO DE “EL PATRÓN”
 ¿Cómo ha sido la experiencia de entrenar en Arizona y por 
qué se escogió?
El escoger el campamento de entrenamiento adecuado 
es factor muy importante para la estabilidad física, 
mental y emocional de cada peleador. Aunque tuvimos 
la invitación -y se agradece- de otros campamentos para 
ir a hacer allá la preparación, pues Arizona sonó como 
el lugar perfecto para mí, empezando nada más por 
Javier Torres el coach. Nosotros somos amigos desde  
antes, él es un hombre de familia que integra a todos 
sus estudiantes, a sus amigos y a su familia. Aparte es mi 
paisano y tiene esos mismos valores y forma de pensar y 
ética de trabajo que tengo yo.
 
Para su regreso El patrón, Alberto del Rio, eligió como 
contendor a Tito Ortíz una de las leyendas de este deporte 
a quien tiene entre cejas como una verdadera obsesión.     
¿De Tito Ortíz, qué tiene en mente?
(Risas) Aquí recordamos mucho el tamaño de su cabeza 
abismal que la comparamos con una de esas bolas negras 
(pera de boxeo).  Aquí todos los muchachos empezando 
por el head coach, todos se paran de la forma en la que 
él se para, atacan de la forma en la que él ataca, hacen el 
mismo tipo de guardia. Levantan las manos de la misma 
forma que él las levanta.

 ¿En el tema de las artes marciales mixtas, qué marca la 
diferencia para que se pueda concretar una victoria?
Yo creo que la diferencia la marca la preparación física. 
Qué tan duro hayas trabajado en tu campamento de 
entrenamiento. Aquí son tantos factores a considerar. El 
que no nada más tienes que preocuparte por las manos, 
también tienes que preocuparte por codos, rodillas, 
piernas. Un golpe puede cambiarlo todo en las artes 
marciales.
 
Usted ha hecho de todo. ¿Qué le falta por hacer?
Yo creo que nada mas me falta vender barbacoa los 
sábados allá en México. (risas)  Porque bendito sea Dios, 
Dios ha sido muy bueno conmigo, me ha permitido hacer 
muchísimas cosas y triunfar en  ellas. Artes marciales, 
lucha libre, actuación, empresario y bueno, creo que 
nada mas me queda seguir manteniendo mi legado.
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Alberto del Río es una leyenda viviente. Un sinónimo de éxito. Un orgullo mexicano. Un 
hombre que lo ha ganado todo y ha peleado con todos. Hasta con la superestrella john 
Cena. Y ahora está de regreso en lo que más le gusta hacer: ser el centro de atracción por 
su trabajo. En las artes marciales mixtas tiene su gran reto.

Contacto Total, la revista que habla, lo visitó en su 
cuartel general aquí en Arizona donde cumplió 
toda su preparación, porque Alberto El patrón 
está de regreso.     

¿Usted es una leyenda, cómo se prepara para un 
combate?
Es muy diferente estar en forma para irte 
a la playa, para hacer una toma para una 
película o para televisión, a la forma física 
que tienes que tener para pelear. Requiere 
muchísimo esfuerzo y dedicación mental, 
espiritual y física. Hacemos de tres a 
cuatro entrenamientos por día. Son 
entrenamientos muy intensos con 
atletas de alto rendimiento, aquí 
específicamente en Arizona con 
los mejores que hay dentro de 
mi división.
 
¿Si no se está bien preparado 
mentalmente, no importa 
que esté bien preparado 
físicamente?
Es más bien un balance 
de todo. Tienes que estar 
preparado tanto mental 
como físicamente. Si 
te preparas y tienes 
la fuerza mental 
para ir adelante 
hacia el reto que 
llevas pero 
no tienes la 
fuerza física, 
no lo vas 
a poder 
desarrollar y 
viceversa.

Sexy star  
Dulce García
Otro de los grandes atractivos en la velada de regreso de 
Alberto El patrón, organizada por Combate Americas, es la 
presentación de la campeona mexicana Dulce García quien 
después de triunfar en la lucha libre y el boxeo ahora está 
triunfando en la jaula de las artes marciales mixtas.

¿Las mujeres también pegan duro?
Pues un poco. Aquí estamos demostrando que no somos 
el sexo débil y que también podemos.
 
¿Dónde está su arma secreta? ¿En los brazos, en el cerebro, 
en las piernas?
En el corazón. Para mí, en lo personal, es el corazón. Por 
la historia que tengo, por la que empecé en este deporte 
de contacto. Es el que me mueve, el que me va a mover y 
el que va a decir hasta donde.
 
¿Las artes marciales mixtas son muy sangrientas?
Pues son sangrientas porque el guante es más pequeño 
y pues hay más armas... los codos, las rodillas que son 
partes duras del cuerpo y pueden abrir fácilmente. Pero 
estamos acostumbrados a la sangre, en la lucha libre 
también hay sangre y en el boxeo, en mi caso, también 
la hay, así que no es algo que yo le tome como mucha 
importancia.

Dulce García también cumplió toda su preparación 
en Phoenix para enfrentar a Marisol Ruelas y tiene 
claro el valor del trabajo realizado ”Hacemos un 
entrenamiento difícil y fuerte para que la pelea sea 
‘fácil’ por así decirlo”.


